Ichkabal: Nueva zona arqueológica maya abrirá cerca de Bacalar

El Ciudadano · 27 de agosto de 2024

El investigador Alan Maciel Vallejo anticipó que la zona arqueológica atraerá a numerosos visitantes, debido a su cercanía con Mahahual, un popular puerto de cruceros



Ichkabal, una de las zonas arqueológicas más imponentes de la cultura maya, se prepara para abrir al público en septiembre. Ubicada a 58 kilómetros al suroeste del Pueblo Mágico de Bacalar, esta ciudad maya, conocida como el «Egipto mesoamericano», cuenta con estructuras monumentales que rivalizan con las de Chichen Itzá.

También puedes leer: China presenta amplia gama de robots en el Consejo Mundial de Robótica

Ichkabal, que se extiende sobre 30 kilómetros cuadrados y alberga pirámides de más de 40 metros de altura, promete convertirse en un importante **destino turístico en México.**

Descubierta en 1995 por el arqueólogo español Enrique Nalda, Ichkabal estuvo oculta bajo la selva hasta su reciente restauración. La ciudad, habitada desde el **Preclásico tardío** hasta cerca del 1500 d.C., muestra una arquitectura monumental que incluye templos, pirámides y sistemas hidráulicos avanzados. La plaza principal de la ciudad se extiende a lo largo de 300 metros, subrayando su rol como un importante centro político y cultural en su época.

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha dirigido la restauración de Ichkabal, destacando que la pérdida de la fachada de las estructuras se debe a la acción de los propios habitantes originales. La restauración se ha centrado en resaltar las características distintivas de la ciudad, que será una de las principales atracciones para los turistas.

El investigador **Alan Maciel Vallejo** anticipó que Ichkabal atraerá a numerosos visitantes, especialmente debido a su cercanía con **Mahahual**, un popular puerto de cruceros. La proximidad a este destino podría aumentar su afluencia de visitantes, en comparación con otras zonas arqueológicas cercanas.

La apertura de Ichkabal coincide con la puesta en marcha del **Tren Maya**, que conectará la nueva zona arqueológica con otros sitios importantes como **Kinichna**, **Kohunlich** y **Dzibanché**. Este proyecto forma parte del **Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza)**, una iniciativa del Gobierno de México destinada a revitalizar y promover el patrimonio cultural de la región.

También puedes leer: Aeroméxico inicia vuelos directos Cancún-Miami con Delta Air Lines Foto: *Redes*

Recuerda suscribirte a nuestro boletín

- → https://bit.ly/3tgVlSo
- https://t.me/ciudadanomx
- elciudadano.com



Fuente: El Ciudadano